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CLUB FUSIÓN OVALLE DESTACA EN 
CARRERA DE ASCENSIÓN A ANDACOLLO

08

EXIGIRÁN A PARLAMENTARIOS MAYORES PENAS A DELINCUENTES

CONCEJO OFICIARÁ AL 
GOBIERNO POR INSEGURIDAD
En la sesión ordinaria de este miércoles, concejales discutieron los 
detalles que generan inseguridad de la comuna y plantearon la redacción 
de un documento que pueda ser firmado por distintos actores políticos, 
sociales y vecinales de la zona en el que exijan al nivel central mayores 
acciones para combatir la delincuencia. 03
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Electrificación rural es una de las 
grandes preocupaciones en Combarbalá

EL CASO DE CENTINELA CARRIZAL ES UNO DE LOS MÁS EMBLEMÁTICOS

El alcalde Pedro Castillo visitó Santiago para recibir los 
recursos del programa “Mejor Escuela”, en donde el Colegio 
Arturo Pérez Canto de San Marcos será uno de los beneficiados 
de este proyecto que busca la optimización de energía. En 
este contexto, la autoridad comunal aprovechó la instancia 
para dialogar con las autoridades nacionales de esta materia, 
considerando las deficiencias en electrificación que aún 
existen en su comuna. 

La Municipalidad de Combarbalá 
a través de su Departamento de 
Educación postuló a un proyecto 
para optimizar el uso de energía de 
la Escuela Arturo Pérez Canto de la 
localidad de San Marcos.

Se trata del plan “Mejor Escuela” 
del Ministerio de Energía, en donde 
se efectuarán en diferentes colegios 
del país obras de mejoramiento de las 
condiciones de las salas de clases, en 
cuanto a aislación térmica, recambio 
de muros, techumbre y pisos, recambio 
de ventanas y de iluminación.

La inversión para la escuela com-
barbalina en este proyecto es de 251 
millones de pesos, lo que serán finan-
ciados por el Ministerio de Energía. 

“Se podrá generar un mejor ambiente 
para que se desarrolle la actividad 
educativa, es decir, aislamiento tér-
mico para que no se pierda calor en 
invierno, y también que se pueda 
tener una situación más confortable 
en verano, cuando las temperaturas 
suben de manera significativa”, valoró 
al respecto el alcalde de Combarbalá, 
Pedro Castillo. 

La Seremi de Energía, María Castillo 
Rojas, también puso en valor esta 
iniciativa, la cual también se aplicará 
en colegios de Vicuña, Canela e Illapel, 
dentro de la región, “es primera vez 
que destinamos cerca de mil millones 
de pesos para entregar condiciones 
de dignidad a alumnas y alumnos 
de los establecimientos de nuestra 
Región de Coquimbo, apuntando a 
la calidad de vida, y dando prioridad 
a recintos de comunas rurales, con lo 
cual estamos siendo consecuentes 
con el espíritu descentralizador de 
los recursos y con fomentar espacios 
más confortantes al interior de las 
salas de clases”, apuntó. 

La entrega de estos proyectos a 
nivel nacional se llevó a cabo en la 
Escuela Ramón Freire de Maipú, con 
la presencia del Ministro de Energía, 
Diego Pardow, y el Subsecretario de 
Energía, Julio Maturana.

“La implementación de este progra-
ma demuestra que nuestro ministe-
rio no solamente tiende puentes de 
inversión entre el sector privado y el 
sector público, sino que también se 
hace cargo de algunas necesidades 
sociales. Este es un programa muy 
sentido por todos los funcionarios 
del ministerio que nos hace sentir 
orgullosos de nuestra tarea porque 
aportamos con nuestro grano de arena 
para hacer espacios de dignidad y de 
seguridad para nuestros niños”, indicó 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Combarbalá 

El alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo, comenta con el Ministro de Energía los problemas de electrificación de su comuna. CEDIDA

al respecto el ministro. 

PROBLEMAS DE ELECTRIFICACIÓN 
El alcalde de Combarbalá, Pedro 

Castillo, estuvo presente en la Región 
Metropolitana, aprovechando la ins-
tancia para comunicar las problemá-
ticas de electrificación rural por las 
que atraviesa la comuna. 

“La importancia de esta actividad 
no solo fue la entrega del premio, sino 
que pudimos conversar con distintas 
autoridades que tienen que ver con 
la energía, particularmente pensando 
en la inmensa necesidad que tiene 
nuestra comuna de avanzar en los 
proyectos de electrificación rural, y 
en las trabas que nos han puesto por 
parte de la empresa eléctrica, ya que 
se están agregando cobros adicionales 
a los presupuesto de electrificación, 
lo que hace inviable financiar lo que 
ya está diseñado y planificado”, indicó 

la autoridad comunal. 
En este sentido, uno de los casos 

más emblemáticos de la comuna es 
el de Centinela Carrizal, localidad que 
por años ha esperado por la electri-
ficación de más de 20 viviendas. En 
2018 se consiguió el financiamiento 
para solucionar esta problemática, 
pero cobros adicionales provocaron 
nuevos atrasos en este sueño de la 
comunidad. 

Existen otros casos similares a este, y 
es por eso que el alcalde Castillo valoró 
la conversación con las autoridades 
nacionales, “analizamos la perspectiva 
de la comisión nacional de energía y 
el estudio tarifario que va entregar en 
los próximos días, ese estudio puede 
parecer algo irrelevante para algunas 
personas, pero va marcar el destino 
de los proyectos de electrificación 
de los próximos años, porque es el 
marco en que el Estado de Chile va 
financiar los proyectos”, indicó. 

“Los grandes temas de la comu-
na de Combarbalá no se resuelven 
pidiendo por la radio, se resuelven 
donde se toman las decisiones, que 
es en un porcentaje menor en La 
Serena, y otro porcentaje mayor en 
Santiago, y ahí es donde hay que 
estar”, complementó para concluir, 
esperanzado en que se avance en 
los proyectos de electrificación de 
las localidades combarbalinas. 

“PUDIMOS CONVERSAR CON 
DISTINTAS AUTORIDADES 
QUE TIENEN QUE VER 
CON LA ENERGÍA, 
PARTICULARMENTE 
PENSANDO EN LA 
INMENSA NECESIDAD 
QUE TIENE NUESTRA 
COMUNA DE AVANZAR 
EN LOS PROYECTOS DE 
ELECTRIFICACIÓN RURAL, 
Y EN LAS TRABAS QUE NOS 
HAN PUESTO POR PARTE DE 
LA EMPRESA ELÉCTRICA”
PEDRO CASTILLO
ALCALDE DE COMBARBALÁ 
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ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

lidad de los ciudadanos y creo que 
ya Ovalle no es una ciudad tranquila 
como antaño. Pienso que hoy día 
en la exposición que se hizo se ha 
avanzado, pero aun así, falta más”. 

Indicó que lo que la gente sencilla-
mente quiere saber es “qué pasa con 
los resultados, a qué puerto llegan los 
casos puntuales de la delincuencia, 
de los personajes que habitualmente 
se introducen en casas, negocios, y 
colegios, que cometen portonazos, 
que asaltan en las calles, y que son 
detenidos. La gente quiere saber qué 
pasa con el destino de esas causas”.

Señaló que muchas veces las insti-
tuciones hablan del trabajo técnico, 
político o de seguridad, pero que desde 
su óptica la comunidad quiere saber 
el resultado de las causas judiciales 
para poder tener tranquilidad.

“Nosotros como Concejo sugeri-

mos que hay que tomar medidas 
puntuales, como se está realizando 
en otras comunas del país, donde se 
ha avanzado poco a poco. No sería 
menor que como comuna de Ovalle 
nos tracemos esos objetivos. Vamos 

Uno de los temas que se discutió 
este miércoles en la sesión ordinaria 
del Concejo Municipal fue el que 
tiene que ver con la inseguridad en 
la comuna.

En la sesión, la encargada de Seguridad 
Ciudadana de la Municipalidad de 
Ovalle, Hortensia Flores, presentó un 
informe sobre el trabajo integral que 
han realizado y sobre los desafíos 
planteados para el próximo año. 

Indicó que en enero próximo contarán 
con nuevos vehículos que les permitirá 
aumentar la capacidad de respuesta 
para atender, junto con Carabineros, 
casos de emergencia policial, y des-
tacó el contacto telefónico gratuito 
*4242, en el que se puede denunciar 
cualquier hecho delictivo de manera 
segura.

Explicó también los avances en mate-
ria de monitoreo con cámaras. “Antes 
en Cenco teníamos dos monitores y 
32 cámaras. Ahora contamos con una 
sala municipal con un Carabinero las 
24 horas del día, y que cuenta con 
234 cámaras que están ubicadas en 
diferentes sectores de la comunidad. 
A través de ello hemos esclarecido 
delitos o frustrado delitos”, explicó 
Flores.

Tras la sesión en la que se discutieron 
temas relacionados con las funciones 
de los cuerpos policiales y de inves-
tigación, y el apoyo con la comuna, 
el concejal Cristian Rojas señaló a El 
Ovallino que “quedo satisfecho porque 
uno de los puntos que yo planteé se 
va a tomar en cuenta, que es el po-
der elaborar una carta o documento 
redactado por el equipo jurídico de 
la municipalidad y apoyado por las 
autoridades locales y los concejales, 
y también por los dirigentes vecinales 
y por la sociedad civil en su conjunto, 
para poder ejercer la debida presión 
hacia el poder central, específicamente 
al Ministerio del Interior y Seguridad 
Pública. Esa es una forma de expresar 
nuestro malestar, nuestra indignación 
y que eso pueda marcar un precedente 
a nivel comunal y nacional, buscando 
trabajar mancomunadamente para 
enfrentar la situación de inseguridad”.

Adelantó que dicho documento de-
bería estar listo en un par de semanas. 
“Nosotros sentimos que la gente está 
cansada de tanta estadística, tanta 
cifra, y lo que quieren es mayor acción 
e intervención”.

Señaló que acordaron sumar en 
esta lucha local a los parlamentarios 
y a la Fiscalía. “Yo me comprometo 
a hablar con los parlamentarios de 
mi partido y de mi sector, y que los 
colegas concejales hagan lo propio 
para que podamos hacer la debida 
presión ante los órganos nacionales”.

EN DEUDA
Por su parte, el concejal Gerald 

Castillo recordó que “en el concejo 
anterior coincidí con la pregunta de 
¿qué es lo que estábamos haciendo? 
La delincuencia, las armas de fuego 
se están apoderando de la tranqui-

Concejo Municipal oficiará 
al gobierno nacional por 
creciente inseguridad

a hablar con los legisladores, ya que 
ellos son los principales actores que 
deben trabajar por el cambio de al-
gunas leyes, para que así los jueces y 
Fiscales le den una respuesta clara a 
la gente de Ovalle”, puntualizó.

NIVEL SUPERIOR
En tanto, el concejal Ricardo Rojas, 

señaló que no quedó satisfecho con 
la discusión, porque “la gente nos 
enfrenta en la calle y nos pide expli-
caciones de lo que hemos hecho por 
el tema de la delincuencia y de otros 
temas más. En materia de inseguridad, 
que no solamente es una problemática 
de Ovalle, sino que a nivel nacional, 
no quedamos conformes con lo que 
hoy día se resolvió, porque siento que 
esas son materias que tienen que 
cortarse a nivel nacional”.

Aseguró que por el tema del aumento 
de la dotación de Carabineros y de 
Seguridad Ciudadana, puede ser que 
haya rondas más periódicas, pero que 
“lo que necesitamos acá son temas 
sancionatorios para los delincuentes, 
cosa que no están al otro día (de ser 
detenidos) dando vueltas en las calles. 
Ojalá que los parlamentarios apliquen 
y legislen leyes más rigurosas contra 
los delincuentes”.

EXIGIRÁN A PARLAMENTARIOS ENDURECER PENAS A DELINCUENTES

Concejales de la comuna discutieron el tema de la inseguridad y plantearon la necesidad de exigir mayor rigurosidad en las penas de los 
delincuentes.

CEDIDA

En la sesión ordinaria de este miércoles, concejales 
discutieron los detalles que generan inseguridad de la 
comuna y plantearon la redacción de un documento que 
pueda ser firmado por distintos actores políticos, sociales y 
vecinales de la zona en el que exijan al nivel central mayores 
acciones para combatir la delincuencia.

“NOSOTROS SENTIMOS QUE 
LA GENTE ESTÁ CANSADA 
DE TANTA ESTADÍSTICA, 
TANTA CIFRA, Y LO QUE 
QUIEREN ES MAYOR ACCIÓN 
E INTERVENCIÓN”
CRISTIAN ROJAS
CONCEJAL



EL OVALLINO  JUEVES 8 DE DICIEMBRE DE 2022CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Jardín Molino de los Sueños protesta 
por reiterados robos en su sede

RECINTO UBICADO A 500 METROS DE LA COMISARÍA DE CARABINEROS

Apoderados, docentes y funcionarios protestaron este miércoles contra los distintos robos 
que han sufrido en el Molino de los Sueños.

ROBERTO RIVAS

Al mediodía de este miércoles, 
docentes, funcionarios y 
apoderados del jardín infantil 
ubicado en calle El Molino, 
protestaron con pancartas 
y consignas exigiendo más 
seguridad al local luego de 
ser víctimas de más de cinco 
robos en dos meses.

Cansados de ser víctimas de robos 
y delitos, apoderados, docentes y 
funcionarios del Jardín Infantil Molino 
de los Sueños, de Fundación Integra, 
protestaron al mediodía de este miér-
coles  con pancartas y consignas 
frente a la institución, exigiendo a 
las autoridades mayor eficacia en el 
resguardo de sus instalaciones.

La directora del recinto infantil, Karina 
Benavente, explicó a El Ovallino que 
han registrado al menos cinco robos 
en menos de dos meses, en los cuales 
los delincuentes sustraen equipos 
tecnológicos, educativos, y hasta 
juguetes de los pequeños.

“Estos robos tienen como objetivo 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

hacernos daño, afectar a nuestros 
menores, porque la atención a los 
niños se está viendo perjudicada por 
la pérdida de los materiales didácti-
cos y del tiempo que nos quita cada 
uno de estos delitos. Necesitamos 
seguridad, necesitamos que nuestras 
autoridades se comprometan para 
garantizar la seguridad de nuestros 
niños y nuestros trabajadores. Estamos 
cansados de esta situación”, acusó 
Benavente a El Ovallino.

Indicó que se han trazado como meta 
empoderar a la comunidad educativa 
para que puedan postular a proyec-
tos que garanticen la seguridad del 
recinto y de sus bienes.

“Pero es que necesitamos una res-
puesta pronto, porque la situación ya 
se volvió caótica”, apuntó la docente.

PREOCUPACIÓN
Por su parte, el vocero del centro 

de apoderados de la institución, 
César Yáñez, señaló su malestar 
por el difícil momento vivido tras 
la ola de robos que comenzó en 
noviembre pasado.

“Nosotros como apoderados nos 
sentimos bastante ultrajados, y nos 
sentimos muy preocupados por la 
situación que están viviendo nuestros 
hijos, porque los pequeños cada lunes 
están llegando con la noticia de que 
entraron a robar. Lamentablemente 
eso los hace sentir indefensos, de 
que les roban también sus cositas, 
sus materiales didácticos, sus ju-
guetes”, denunció Yáñez. 

Señaló que normalmente los niños 
adoran asistir a ese recinto, ya que 
cuenta con buenas instalaciones y 
con excelentes profesionales, quie-
nes hacen su trabajo con mucha 
dedicación, pero que actualmente 
los pequeños se han sentido muy 
débiles ante este escenario.

“La directora y las docentes han 
hecho todo lo posible por solventar la 
situación, pero ellas solas no pueden, 
y eso escapa a nuestras manos. Por 
eso exigimos a las autoridades que 
puedan ayudar con patrullaje en la 
zona, porque este espacio queda 
deshabitado y desprotegido”. 

Apuntó que no han recibido alguna 
respuesta satisfactoria más allá de 
las recomendaciones a realizar las 
denuncias por los canales regulares.

Dos vehículos resultaron volcados en plena avenida Ariztía en dos accidentes ocurridos con siete 
horas de diferencia.

CEDIDA

Dos volcamientos tras colisiones en menos de siete horas en La Alameda
UN DETENIDO POR CONDUCIR EN ESTADO DE EBRIEDAD

Durante la noche de este martes dos 
vehículos colisionaron en avenida 
Ariztía Oriente, volcando uno de 
ellos y afectando el semáforo de la 
intersección. Al no haber control 
de tránsito, durante la mañana del 
miércoles otros dos autos “repitieron” 
la colisión y volcamiento.

Al filo de la medianoche de este martes, 
cerca de las 23:45 horas, una colisión 
entre dos vehículos generó daños ma-
teriales y afectó e funcionamiento del 
semáforo de la intersección de avenida 
Ariztía Oriente con esquina Maestranza, 
lo que derivó horas más tarde en un 
accidente de iguales características 
en el mismo sitio.

La primera colisión fue protagonizada 
por una camioneta y un vehículo mo-
delo Station Wagon, que generó un 
primer volcamiento, en tanto ambos 
conductores resultaron con lesiones 
de carácter leve. Carabineros informó 
que el tripulante del vehículo Station 
Wagon resultó detenido por conducir 
estado de ebriedad.

Horas más tarde, cerca de la 6:45 horas, 
en la misma esquina, y producto de la 

falta de operatividad del semáforo de la 
esquina, se produjo una nueva colisión 
con posterior volcamiento, esta vez entre 
un automóvil y una camioneta Station 
Wagon.  En este caso el conductor de 
este último móvil resultó con lesiones 
de carácter leve. Según Carabineros 
ambos conductores registraron normal 
estado de sobriedad.

ROBERTO RIVAS SUAREZ
Ovalle
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Trece municipios de la zona firmaron 
“compromiso regional por la infancia” 

CON EL PODER JUDICIAL

La alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, firma el compromiso por la infancia. A 
su costado, los alcaldes de Coquimbo y Andacollo, Ali Manouchehri y Gerald Cerda.

CEDIDA

La iniciativa busca que 
cualquier gestión municipal, 
así como el trabajo de cada 
persona que se relacione con 
niños, niñas y adolescentes, 
tenga en consideración 
la calidad de ellos como 
sujetos de derecho. Ministro 
de Asuntos de Familia de 
la Corte de Apelaciones de 
La Serena adelantó trabajo 
en terreno para propiciar 
acciones en conjunto y 
capacitaciones. Niños fueron 
protagonistas de simbólica 
ceremonia realizada en 
Coquimbo.

Con su firma en un documento oficial 
y luego en una simbólica ceremonia, 
13 alcaldes de la zona se sumaron al 
“Compromiso Regional por la Infancia”, 
una iniciativa del Poder Judicial que 
busca coordinar acciones con enfoque 
preventivo en la materia, mediante 
una gestión y trato a niños, niñas y 
adolescentes como sujetos de derecho 
en las comunas de la región.

Un trabajo que se prepara desde 
hace meses y que se materializó ayer 
de forma concreta, con la firma de 
convenio para un trabajo conjunto 
en las dependencias del Centro de 
Justicia de Coquimbo.

La ceremonia comenzó con palabras 
a través de un video de la defensora 
nacional de los Derechos de la Niñez, 
Patricia Muñoz, quien valoró y felicitó 
el trabajo impulsado por el ministro 
Felipe Pulgar, encargado de Asuntos 
de Familia de la Corte de Apelaciones 
de La Serena y que la autoridad es-
pera “que se replique en las demás 
regiones del país”.

“Relevar no solo el valor del trabajo 
territorial que se hace desde los mu-
nicipios con la niñez y la adolescencia, 
que es lo fundamental para que ellos 
y ellas estén protegidos, sino que 
también valorar el trabajo dedicado 
que el ministro Pulgar ha tenido para 
que en la Región de Coquimbo, los 
niños, niñas y adolescentes sean 

una prioridad, no solo en el ámbito 
judicial y el abordaje que tiene que 
dar la judicatura, sino que también 
en el contexto integral”, dijo Muñoz.

EL ENFOQUE EN LOS MENORES
Los niños, niñas y adolescentes 

fueron, precisamente, los protago-
nistas de la ceremonia. El encuentro 
fue acompañado por la Orquesta del 
Colegio Santo Domingo de Coquimbo, 
además de un pie de cueca de Maite 
y Alexis, campeones de cueca infantil.

Sobre el podio, también tuvo pa-
labras Maura Rivas, habitante de la 
localidad de Los Choros y estudiante 
del Colegio Pedro Pablo Muñoz de 
La Higuera, quien agradeció “que se 
tome en cuenta nuestras opiniones”.

 El ministro Felipe Pulgar se dirigió 
a los niños presentes en la ocasión, 

explicándoles que el convenio los 
beneficiará en las coordinaciones que 
realizarán las autoridades para “por 
ejemplo, las capacitaciones en los 
centros educacionales, para que los 
jueces y juezas de las localidades se 
pongan a disposición del mismo colegio 
y hacer actividades formativas para 
los padres, apoderados y los mismos 
profesores, en torno a temas que a 
ustedes, niños, les afecta, como el 
bullying o las dificultades que puedan 
tener con los profesores y con los 
mismos papás. Luego, desde la Corte 
de Apelaciones, estamos totalmente 
disponibles a asistirlos”.

LAS ACCIONES
Tras la ceremonia, Pulgar comple-

mentó indicando que “como Poder 
Judicial, después de trabajar muchos 
años con la vulneración de derechos 
–es decir, llegar a la vida de un niño 
cuando ya fue afectado y tratar de 

reparar- nos dimos cuenta, primero, 
que no podemos trabajar solos como 
tribunales y segundo, que es necesario 
articular una red que sea preventiva, 
que trabaje desde el foco familiar y 
educativo y, desde ahí, asumimos 
que los alcaldes y alcaldesas eran 
tremendamente importantes en esa 
labor”.

El ministro se mostró “muy contento 
de que casi la región completa se haya 
sumado”, afirmando que “no me cabe 
duda que los dos alcaldes que no pu-
dieron confirmar (de Ovalle e Illapel) 
fue por razones de agenda, pero 13 
de 15 es un tremendo logro, así que 
estamos muy felices por aquello”.

Pensando en la implementación del 
compromiso, Pulgar indicó que en pri-
mera instancia se esperará propuestas 
de los alcaldes, para luego instar el 
trabajo. En 2023, el ministro titular 
estará en la presidencia de la Corte 
de Apelaciones de La Serena, desde 
donde espera coordinar encuentros 
regionales “con distintos actores 
del mundo adulto que puedan estar 
conscientes de cuáles son los dere-
chos de los niños y ahí ir sembrando 
semillas que, el día de mañana, nos 
permitan decir que los niños pueden 
caminar tranquilos por las calles, que 
tienen sus necesidades satisfechas y 
que son -ojalá- mucho más felices”.

La alcaldesa de Río Hurtado, Carmen 
Juana Olivares, indicó que para el mu-
nicipio que lidera “es fundamental el 
desarrollo de la infancia, porque desde 
ahí es donde uno puede cimentar la 
práctica de valores y todo el desarrollo 
de la comuna”.

“A nosotros nos parecía relevante 
(firmar el compromiso), anterior-
mente no teníamos programa de la 
niñez, no estábamos en OPD, por lo 
tanto, para nosotros es un gran paso 
y una oportunidad para poder seguir 
avanzando”, agregó.

Su par de Coquimbo, Ali Manouchehri, 
también se puso a disposición y des-
tacó avances en la materia.

“Cuando tuvimos la oportunidad de 
conversar con el ministro Pulgar y nos 
comentó de esta idea, que estaban 
trabajando hace mucho tiempo, la 
municipalidad de Coquimbo no quiso 
quedar fuera. Me alegra mucho ver a 
varios municipios de la región com-
prometidos con la infancia. Desde 
Coquimbo hemos avanzado en la 
creación de una oficina que no existía 
en la municipalidad y que hoy día nos 
permite articular con la infancia en 
el desarrollo y la protección de sus 
derechos, estamos muy contentos 
de participar de esto”, dijo.

NOS DIMOS CUENTA QUE NO 
PODEMOS TRABAJAR SOLOS 
COMO TRIBUNALES Y QUE 
ES NECESARIO ARTICULAR 
UNA RED QUE SEA 
PREVENTIVA, QUE TRABAJE 
DESDE EL FOCO FAMILIAR Y 
EDUCATIVO”
FELIPE PULGAR
MINISTRO DE ASUNTOS DE INFANCIA CORTE 
DE APELACIONES DE LA SERENA

ME PARECE GENIAL, 
PORQUE SENTIMOS EL 
APOYO DE LAS PERSONAS, A 
SER ESCUCHADOS Y PODER 
DAR NUESTRA OPINIÓN SIN 
NINGÚN PROBLEMA”
MAURA RIVAS
ESTUDIANTE DEL COLEGIO PEDRO
PABLO MUÑOZ DE LA HIGUERA

DIEGO GUERRERO
Coquimbo
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El beneficio significará un esfuerzo fiscal de mil 400 millones de pesos, incluidos los incre-
mentos que se pagan junto al aguinaldo por concepto de cargas familiares.

LAUTARO CARMONA

El Instituto de Previsión 
Social, IPS, informó que el 
Aguinaldo se entrega junto a 
la pensión, sin necesidad de 
hacer ningún trámite.

Más de 58 mil 
pensionados recibirán el 
Aguinaldo de Navidad

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

A contar de la primera semana de 
diciembre del 2022, y durante la 
fecha de pago de cada pensionado o 
pensionada, se iniciará la tradicional 
entrega del Aguinaldo de Navidad, 
que este año llegará a más de 58 mil 
personas en la Región de Coquimbo, 
mientras que a nivel nacional la co-
bertura alcanza a 2 millones 647 
mil 281 pensionados y pensionadas.

En esta oportunidad, el monto del 
beneficio será de $25.150 por pensio-
nado y se incrementará en $14.209 
por cada carga familiar acreditada al 
30 de noviembre del año en curso.

El beneficio significará un esfuerzo 
fiscal de mil 400 millones de pesos, 
incluidos los incrementos que se pa-
gan junto al aguinaldo por concepto 

de cargas familiares.
La Seremi del Trabajo y Previsión 

Social, Claudia Santander, explicó 
que “el Aguinaldo de Navidad tiene 
una importante cobertura, ya que son 
58 mil personas pensionadas en la 
región las que reciben el beneficio 
de forma automática, junto con su 
pensión del mes, sin necesidad de 
hacer ningún trámite si cumplen los 

de la Ley de Accidentes del Trabajo 
(Ley N° 16.744). También tienen 
derecho los pensionados del Sistema 
de AFP, siempre que a esa fecha estén 
recibiendo el beneficio de Pensión 
Garantizada Universal (PGU), Aporte 
Previsional Solidario (APS) o pensiones 
mínimas con Garantía Estatal. 

Para más información están dispo-
nibles el sitio www.chileatiende.cl, el 
Call Center 101 y las redes sociales 
ChileAtiende. 

requisitos legales”, explicó.

¿QUIÉNES RECIBEN 
EL AGUINALDO?

El Aguinaldo de Navidad se paga a 
quienes al 30 de noviembre de 2022 
tengan la calidad de pensionadas y 
pensionados del Instituto de Previsión 
Social (IPS), Dipreca y Capredena, 
del Instituto de Seguridad Laboral y 
de las Mutualidades de Empleadores 

La Serena

Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:

(53) 2448272     
(51) 2200400
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Reparto a domicilio los 363 días del año.
12 avisos económicos.
Invitaciones para Avant Premiere.
2 tarjetas del Club.
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LEGALES

CITACIONES

La Comunidad de Aguas Canal 
Molino de Higuera de Rapel, cita 
a reunión a todos los usuarios 
para el día Jueves 29/12/2022, a 
las 18.00 hrs Primera Citación y 
2da citación a las 18.30 hrs. Lugar 

Sector Rayuela de Cerrillos de 
Rapel. Punto a tratar: Cambio de 
Directiva, Puntos Varios.

EXTRACTO

En causa Rol V-123-2022 seguida 
ante el Tercer Juzgado de Letras 
de Ovalle, con fecha 26 de octu-
bre de 2022 se dictó sentencia 

que declara a don JOSÉ MIGUEL 
DÍAZ CARVAJAL cédula nacional 
de identidad Nº 7.872.943-0, no 
tiene la libre administración de 
sus bienes y se le designó como 
curador definitivo a su hijo don 
MIGUEL ALEJANDRO DÍAZ FARÍAS 
cédula nacional de identidad N° 
16.597.058-6. SECRETARIO 

Juntas de vecinos recibirán 14 mil juguetes 
para los niños y niñas de la comuna

ESTE FIN DE SEMANA DE PARTE DEL MUNICIPIO

La entrega de regalos se 
efectuará los días sábado 10 
y domingo 11 de diciembre, 
en las juntas de vecinos 
de la zona urbana y rural 
de la comuna. Este año los 
beneficiarios serán los niños 
y niñas de 0 a 10 años.  

Es una de las acciones más valo-
radas por la comunidad ovallina. El 
municipio de Ovalle año a año entrega 
miles de juguetes a niños y niñas de 
la comuna, con el fin de que no se 
queden sin un presente en la Navidad. 
Este año 14 mil niños y niñas, de 0 a 
10 años, serán beneficiados con un 
presente y una bolsa de golosinas de 
parte de la administración comunal, 
de acuerdo a la información ofrecida 
por el departamento de Desarrollo 
Comunitario.  

El proceso de entrega se llevará a 
cabo los días sábado 10 de diciembre 
para las juntas de vecinos rurales y el 
domingo 11 de diciembre, para las jun-
tas de vecinos urbanas, a partir de las 
9.00 horas. Esta iniciativa municipal 
es coordinada con las organizaciones 
sociales, que previamente entregan 
el listado de sus beneficiados y la 
cantidad, para que coincida con la 

Ovalle

Durante este fin de semana las juntas vecinales rurales y urbanas recibirán los regalos para los niños de 0-10 años de la comuna. EL OVALLINO

selección de artículos por el respectivo 
rango etario. 

En este sentido, la encargada del de-
partamento de Desarrollo Comunitario, 
Hortensia Flores indicó que “hicimos 
un trabajo de coordinación con las 
juntas de vecinos del sector urbano 
y rural, el cual comenzó en el mes de 
septiembre y les dimos un plazo, para 
que nos entregaran la información de 
los niños y niñas, tanto de las pobla-
ciones, como de las localidades rurales. 
Nuestros funcionarios se encuentran 
en el proceso de selección por género 

y por edades, para entregarlos durante 
este fin de semana”. 

Al respecto, el alcalde (S) de Ovalle, 
Héctor Vega Campusano indicó que el 
principal objetivo “es que ningún niño 
y niña de nuestra comuna se quede 
sin un presente en esta Navidad, 
sobretodo en este año que ha sido 
tan complicado en materia econó-
mica. De esta forma cada sector de 
la zona urbana y de las localidades 
rurales podrán realizar sus fiestas 
navideñas y pasar un momento de 
entretención y alegría”.

“EL PRINCIPAL OBJETIVO ES 
QUE NINGÚN NIÑO Y NIÑA 
DE NUESTRA COMUNA SE 
QUEDE SIN UN PRESENTE 
EN ESTA NAVIDAD”
HÉCTOR VEGA
ALCALDE (S) DE OVALLE
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Club Fusión Ovalle destaca en carrera 
de ascensión a Andacollo

ENTRE MÁS DE 180 CICLISTAS DE TODO EL PAÍS

Hernán Ríos obtuvo el primer 
lugar en la categoría Master 
D, mientras Bastián Araya se 
quedó con el segundo lugar 
en la categoría Élite. El tercer 
participante ovallino, Jorge 
Bassic, no logró alcanzar 
uno de los podios, pero fue 
fundamental para los triunfos 
de su equipo. 

El pasado domingo 4 de diciembre se 
llevó a cabo la XV edición del Desafío 
Ascensión Coquimbo – Andacollo, 
prestigiosa carrera de ciclismo que se 
une a ambos comunas de la Provincia 
del Elqui. 

En esta oportunidad más de 180 
ciclistas de todo el país aceptaron el 
reto, poniendo a prueba su velocidad, 
pero principalmente su resistencia, 
ya que se deben recorrer más de 80 
kilómetros, 14 de ellos en subida. 

Entre los clubes participantes estuvo 
el Club de Ciclismo Fusión Ovalle, 
quien se ha acostumbrado a celebrar 
podios en esta tradicional carrera. Esta 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle Jorge Bassic, Hernán Ríos y Bastián Araya fueron los ciclistas que se presentaron con el Club Fusión Ovalle. CEDIDA

ocasión no fue la excepción, ya que 
dos de los tres deportistas ovallinos 
alcanzaron este honor. 

El experimentado Hernán Ríos al-
canzó el primer lugar de la categoría 
Master D, la que está destinada a 
los deportistas sobre los 60 años de 
edad, “la verdad es que el ascenso a 
Andacollo lo he ganado unas cinco o 
seis veces, es difícil, pero generalmente 
llegó a la meta. Esta vez la carrera 
nos pilló en un buen momento, porque 
habíamos estado entrenando para el 
campeonato nacional, pero este se 

suspendió con el paro de camione-
ros, entonces nos quedamos en un 
excelente estado físico, por esta razón 
es que nos fue tan bien”, declaró al 
respecto el ganador. 

Por su parte, Bastián Araya quedó 
en segundo lugar de la categoría 
Élite, obteniendo el segundo lugar 
de la llegada general también. El 
ciclista ovallino solo fue superado 
por Gonzalo Miranda, destacado 
deportista nacional que incluso ha 
participado en Panamericanos.

El tercer participante de Fusión 

Ovalle fue Jorge Bassic, quien la-
mentablemente no alcanzó a subirse 
a uno de los podios. No obstante, sus 
compañeros destacaron su aporte 
en el logro alcanzado por el equipo. 

“Él ayudó para que al equipo le fuera 
bien, siempre tiene que haber un ‘peón’, 
como se dice normalmente, que es 
una persona que hace el sacrificio”, 
comentó Hernán Ríos. 

De esta manera, el Club de Ciclismo 
Fusión Ovalle cierra de buena forma 
su año, esperando enfrentar nuevos 
desafíos en 2023. 

El Club Desenfrenadas Ovalle organizará la 
primera fecha del torneo. 

CEDIDA

Invitan al primer campeonato de mountain bike infantil de Ovalle
PANORAMA DEPORTIVO EN ESTAS VACACIONES DE VERANO

El club Desenfrenadas estará a cargo 
de la primera fecha de este torneo, 
el cual está destinado para los niños 
y niñas entre los 2 y 16 años de edad. 
Esta primera jornada está pactada 
para el sábado 17 de diciembre, 
mientras la segunda y tercera 
fecha se realizarán en enero bajo la 
organización de Rodabike de Ovalle y 
Andabike de Andacollo. 

Los clubes de ciclismo ovallinos 
Desenfrenadas y Rodabike unieron 
fuerzas con el club Andabike de 
Andacollo para organizar el primer 
campeonato de mountain bike infantil 
de la región, ya que muchas veces 
los niños y niñas participan de las 
competencias regionales, pero será 
esta la primera vez que tendrán un 
torneo exclusivo para ellos en la zona. 

La primera fecha estará a cargo de 
Desenfrenadas y se vivirá a partir de 
las 09:00 hrs del próximo sábado 
17 de diciembre, en el sector del 
Bosque Las Brujas.

Desde el club organizador explicaron 
que en primera instancia se pusie-
ron 100 cupos a disposición de los 
deportistas, los que rápidamente se 

agotaron, razón por la cual decidieron 
habilitar 20 cupos más, los que están 
destinados para niños y niñas entre 
los 2 y 16 años de edad. 

La presidenta del Club Desenfrenadas, 
Evelyn Torres, extendió una invitación 

a la juventud para que participe y haga 
deporte, así como también invita a 
la comunidad a presenciar el evento. 

“El llamado es más que nada para 
los niños, para que no se queden en 
la casa ahora que entraron a vacacio-
nes, no es bueno que estén pegados 
en las pantallas, deben salir al aire 
libre y disfrutar del medioambiente”, 
sostuvo. 

Quienes quieran inscribirse para esta 
primera fecha deberán escribir un men-
saje al Facebook de Desenfrenadas 
Ovalle, en donde se les informarán 
mayores detalles. 

Cabe destacar que la segunda fecha 
será organizada por Rodabike Ovalle 
y está pactada para el 7 de enero en 
el camino a Recoleta, mientras el 
cierre se vivirá en Andacollo el 28 
de enero.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle




